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新华社记者陈家宝 高 博 万后德

为期 12天的第 40届泰国国际
汽车博览会接近尾声，中国电动车
在参展的30多个汽车品牌中销量持
续领先。在中国品牌带动下，参展电
动车订单首次超越燃油车。

“这是以往车展从没有过的情
况，”泰国汽车媒体 kun racing在其
车展评述节目中说，“截至目前，本
届车展销量前十的品牌里，中国电
动车占六家。在长期被日系燃油车
主导的泰国市场，这是个令人惊讶
的局面。”

这家汽车媒体在节目中提到，
中国电动车正逐渐改变泰国汽车市
场格局，将泰国新能源汽车市场越
做越大。

根据车展主办方提供的数据，
自11月29日至12月5日，比亚迪以
2627辆的订单量排名第二。稍早布
局泰国市场的上汽名爵、长城等品

牌保持销量优势，再加上最近两年
进入泰国市场的广汽埃安、长安和
哪吒汽车，六大品牌在本届车展销
量前十榜单中形成中国品牌矩阵。

记者在车展上看到，外观酷炫、
车型多样的中国品牌电动车成为聚
拢人气的亮点。泰国人帕瓦带着家
人在一辆绿色比亚迪ATTO 3里体
验良久。他告诉记者，他正准备告别
燃油车、改用电动车，心仪已久的中
国品牌是他的首选。

“中国电动车款式多、性价比高、
续航里程长，是节能又省钱的优选，”
帕瓦说，“近年来中国品牌越来越多，
产品越做越好，很有竞争优势。期待
更多中国电动车进入泰国。”

和帕瓦一样，许多泰国消费者
都成为中国电动车的“粉丝”。在车
展评述节目的留言中，不少网民说

“用了中国电动车后，再也不愿回到
油车了”“感谢中国电动车让我们看
到环保与良好的驾驶体验如何完美

结合”。
比亚迪泰国分公司总经理柯育

滨接受新华社记者采访时说，泰国
电动车市场今年进入增长爆发期。
比起往年，今年车展迎来更多中国
品牌，以优秀的产品和亲民的价格
为泰国消费者提供了多元选择。

“明年比亚迪在泰国的工厂将
投产并配备研发团队，以开发更多
满足泰国市场需求的产品。同时，为
提升服务质量，我们将在泰国多地
增加提供售后服务和备件的4S店。”
柯育滨说。

泰国知名汽车媒体 Autolife 的
数据显示，今年前十个月泰国市场
纯电动车销量超过5.8万辆，较去年
同期增长约497%，其中中国品牌占
比超过80%。

泰国智库开泰研究中心预计，
2023年全年泰国市场纯电动车销量
有望达到6.8万辆，纯电动车在泰国
汽车市场占比将从 2022年的 1%扩

大至 8.6%，2024年有望增加至 10%
至12%。

泰国汽车研究院院长江萨说，
近年来中国电动车在泰掀起热潮，
提高了电动车的普及程度，来泰投
资的中国车企还带来了电池等配套
产业，带动泰国建立电动车产业链，
这些都将助力泰国成为东盟领先的
新能源汽车市场。

除了不断完善产品，中国电动车
企还为缺乏人才的泰国电动车市场
注入活力。哪吒汽车泰国总经理保壮
飞说，哪吒参与了泰国教育部的合作
项目，为泰国相关技术院校教师开展
新能源汽车相关技术培训。

长城汽车东盟区域品牌负责人
张震说，除了轿车，长城还将于明年
在泰国市场推出新能源皮卡车。“我
们期待更多中国品牌‘登陆’并形成
合力，将泰国新能源汽车市场做大，
给更多消费者带来中国电动车的驾
驶体验。”（新华社曼谷12月8日电）

中国电动车企合力
做大泰国新能源汽车市场

新华社泰国罗勇12月8日电（记者
高 博 王 腾）中国动力电池企业国
轩高科与泰方合资成立的国轩高科
泰国工厂首款电池产品7日在泰国罗
勇府暹罗东方工业园正式下线。

该工厂由国轩高科与泰国国家石
油公司旗下新能源解决方案公司“诺
沃+”合资成立，主要从事电池和电池
产业链投资相关业务。工厂一期电池
包规划产能为每年2吉瓦时，未来根据
市场需求计划扩大到每年8吉瓦时。

泰国国家石油公司总裁兼首席
执行官奥达蓬在当天举行的产品下
线仪式上表示，通过与国轩高科合
资建设超级电池工厂，集团引入了
先进电池技术，能够加速实现在新
能源汽车价值链和清洁能源产业方
面的目标。

国轩高科董事长李缜在仪式上
表示，泰国工厂下线首款电池产品
标志着双方合作正式开花结果，希
望在促进泰国新能源汽车产业发展
方面作出更大贡献，助力泰国汽车
行业电气化转型。

国轩高科泰国工厂市场总监余
强介绍，当天下线的这款产品为磷

酸铁锂电池包，带电量 38度，续航
可达 400 公里，可满足泰国新能源

汽车市场对A级紧凑型车主流电池
的需求。

中国动力电池企业中国动力电池企业
在泰国合资工厂下线首款电池产品在泰国合资工厂下线首款电池产品

1212月月77日日，，在泰国罗勇府暹罗东方工业园在泰国罗勇府暹罗东方工业园，，与会嘉宾为国轩高科泰国工厂首款电池产品签名留念与会嘉宾为国轩高科泰国工厂首款电池产品签名留念。。新华社记者新华社记者王王 腾腾摄摄

新华社日内瓦12月7日电（记者
陈斌杰）总部位于瑞士日内瓦的联合
国贸易和发展会议（贸发会议）4日
至 8日举办“电子商务周”活动。在 7
日举办的主题分论坛中，来自国际组
织以及政商界、学界的百余名代表围
绕贸易数字化和跨境电商开展交流
对话，聚焦数字技术发展对全球经贸
合作的推动作用。

当天的主题分论坛“2023 贸易
数字化与跨境电商发展圆桌会”由中
国电子商会、联合国和世界贸易组织
的合设机构国际贸易中心联合主办。
在“新趋势”“新人才”“新应用”三个
对话环节，与会代表通过分析案例和
分享实践经验，探讨当前贸易数字化
和跨境电商领域的新动向，并对行业
未来发展建言献策。

中国电子商会会长王宁在圆桌
会上说，贸易数字化是支持全球贸易
增长的重要动力，期待世界各国共同

构建贸易数据标准规范和安全体系，
促进互认互通，维护数据安全，共同
营造贸易数字化合作良好环境，促进
全球贸易的繁荣发展。此外，跨境电
商已成为推动中小企业参与全球贸
易合作的重要力量，应尽快在全球制
订统一的跨境电商税收标准，推动行
业的长期发展。

国际贸易中心市场开发部主任
米穆尼表示，电子商务对发展中国家
的小企业来说意味着巨大的机遇，应
增加对发展中国家在基础设施、人员
培训方面的投资和支持，让发展中国
家充分享受电子商务的红利。

中国常驻联合国日内瓦代表团
公使衔参赞梁红表示，本次圆桌会聚
焦贸易数字化和跨境电商，在联合国
平台共商前沿议题具有积极意义。中
国高度重视发展数字贸易，并一直积
极为其他发展中国家提供电子商务
技术援助和能力建设。

联合国会议聚焦
贸易数字化和跨境电商

新华社耶路撒冷/拉姆安拉12
月8日电（记者吕迎旭 柳伟建）以色
列军方8日早发布战况通报说，以陆
海空军7日共袭击超过450个加沙地
带目标。巴勒斯坦卫生部8日发表声
明说，以色列军队当天在约旦河西岸
城市图巴斯打死6名巴勒斯坦人。

以军通报说，过去一天，以军继续在
加沙地带与巴勒斯坦武装人员作战，从

“空中、海上和地面”袭击了超过450个目
标，摧毁了地道竖井、武器和其他“恐怖分
子的基础设施”，消灭大量武装人员。

以军在通报中证实，为报复7日
戈兰高地遭到的火箭弹袭击，以军袭
击了叙利亚境内的多个目标。以军还
在7日夜和8日早晨袭击了黎巴嫩南
部的目标，以回击以色列北部遭到来
自黎巴嫩的导弹袭击。

加沙地带卫生部门发言人阿什
拉夫·齐德拉 7日说，以战机继续轰
炸加沙地带多个地区，过去 24小时
共造成350人死亡、1900人受伤。

在约旦河西岸，以军当天进入图巴
斯附近一难民营开展军事行动并与巴
勒斯坦人发生冲突。巴勒斯坦安全部门
人士对新华社记者说，现场可听到激烈
的枪声和爆炸声。以色列国防军表示正
对此事进行调查，但未透露更多信息。

据加沙地带卫生部门数据，截至
本月7日，本轮巴以冲突共造成超过
1.7万名巴勒斯坦人死亡、4.6万人受
伤，其中大多数是儿童、老人和妇女。巴
勒斯坦媒体说，在约旦河西岸，已有至
少260名巴勒斯坦人在本轮冲突中死
亡。以色列方面说，本轮冲突造成约1200
名以色列人死亡。（参与记者：张天朗）

在约旦河西岸打死6名巴勒斯坦人

以色列袭击加沙地带
逾450个目标

新华社巴黎12月8日电 为迎
接明年中法建交60周年和中法文化
旅游年，“中国游客友好机场”启动仪
式日前在法国巴黎戴高乐机场举行。

中国驻法国大使馆公使陈栋在
致辞中表示，戴高乐机场是中法交往
的重要枢纽，也见证和推动了两国关
系的不断发展。建交近60年来，两国
关系始终走在中国与西方国家关系
前列。今年两国高层互动频繁，近期
相继宣布签证便利措施，即将迎来人
文交流的“大年”。他高度赞赏巴黎机
场管理局给予中国游客的特殊重视。

巴黎机场管理局负责人奥古斯

丁·德罗马内在致辞中正式向中国游
客发出邀请，表示巴黎机场高度重视
中国游客，通过实现全中文标识、推
出中国旅客友好服务、改造升级航站
楼等措施，不断优化中国游客旅游体
验，为大家的法国之行留下浪漫的回
忆。他还感谢中国对法、德等 6国试
行单方面免签政策，强调巴黎机场管
理局也向法国相关机构提出了加快
中国游客签证办理的要求。

仪式上，中国钢琴演奏家郎朗、
二胡演奏家果敢现场演奏中西音乐，
表达对中法建交60周年和中法文旅
年的美好祝愿。

法国巴黎戴高乐机场举行
“中国游客友好机场”

启动仪式

新华社莫斯科12月8日电（记者
赵 冰）据塔斯社、今日俄罗斯通讯社等
媒体8日报道，俄罗斯总统普京当天表
示将参加2024年举行的总统选举。

报道援引现场参与者消息称，普
京当日在克里姆林宫出席“祖国英雄
日”庆祝仪式。仪式结束后，一名与会
者请求普京参加 2024年总统选举，

普京回答说他将参加选举。
俄罗斯总统新闻秘书佩斯科夫当天

晚些时候表示，普京新一届总统选举竞
选活动事实上已经启动，但从法律上还
没有，因为普京尚未登记为总统候选人。

俄罗斯中央选举委员会主席帕姆菲
洛娃8日宣布，2024年俄总统选举投票
将进行三天，从3月15日持续至17日。

普京表示将参加
2024年总统选举

12月7日，在以色列特拉维夫，人们手举点亮的蜡烛参加集会。
当日，犹太教传统节日光明节来临。本轮巴以冲突已持续两个月，人们在这个特殊

的光明节里点亮蜡烛，祈盼被扣留在加沙地带的人员早日归来。 新华社记者陈君清摄

点亮蜡烛 祈盼回家

新华社记者李 军 董亚雷

在瓦西特省底格里斯河畔一隅，
坐落着伊拉克最大热电厂——华事
德电厂，6台总装机容量 2540兆瓦的
发电机组昼夜轰鸣，通过粗粗的电缆
传输着“光明之源”，守护着伊拉克的
万家灯火。

两伊战争、海湾战争、伊拉克战
争、极端组织“伊斯兰国”暴乱……连
年的战乱使得伊拉克的电力系统破
败不堪。不仅如此，盛夏时节这里的
最高气温时常超过 50摄氏度，曾经
巴格达夏季用电高峰时期有一半时
间都在停电，民众苦不堪言。

上海电气集团承建的华事德电
厂的出现，为当地带来了改变。

“作为中国企业在战后伊拉克启
动的第一批重建项目之一，华事德电
厂项目合同于 2009 年开始正式执

行，建设全部采用中国设备和中国标
准。”上海电气集团伊拉克华事德项
目部常务经理吕国清说。

截至目前，华事德电厂累计总发
电量近 1500 亿千瓦时，上网电量约
占伊拉克全国总发电量20%，高峰时
保证了首都巴格达70%的电力供应。

“上学的时候停电是家常便饭，
我经常在昏暗的光线下学习。自从华
事德电厂发电后，瓦西特省几乎不停
电了。”土生土长的瓦西特省小伙儿
奥马尔·拉吉说，如今他已在华事德
电厂工作了 12个年头，成为了这里
的一名工程师。

阿里·优素福是巴格达大学的应
届毕业生，今年 8月刚刚入职上海电
气华事德项目部。“不到半年的时间
里，我学到了很多机械工程领域的经
验和技能，中国工程师们总是毫不吝
啬地倾囊相授。”谈及同中国员工共

事，他止不住夸赞道。
吕国清介绍说，截至目前，华事

德电厂已为当地创造了近 3000个就
业岗位，近 200名伊方员工赴上海接
受相关技术培训，在华事德电厂接受
中方运维培训的伊方员工达到上千
人次。如今，伊方已基本具备运维电
厂的能力。

华事德电厂不仅为当地民生带
来了实实在在的福祉，更见证了中伊
的深厚友谊。

2011 年底，美军匆忙撤出伊拉
克，给“伊斯兰国”等极端组织带来可
乘之机。2014年，“伊斯兰国”武装攻
占伊拉克第二大城市摩苏尔，并占领
伊西部和北部大片土地。当时，不少外
国企业出于安全考虑纷纷撤离，而华
事德电厂的中方员工毅然选择了坚守
岗位，保障了伊拉克的电力供应。

除了承建和运维发电厂，上海电

气集团还在当地建设了一条“华伊
路”，给附近一所小学捐赠了学习物
资。奥马尔回忆道：“孩子们收到中国
礼物时脸上洋溢出的灿烂笑容，我至
今仍记忆犹新。”

“中国朋友用实际行动向伊拉克
人民传递了一个信息，伊中友好根深
蒂固、源远流长。”奥马尔说。

2015 年 12 月，中国和伊拉克建
立战略伙伴关系，并签署共建“一带
一路”合作文件，为中伊关系注入新
动力，两国经贸合作日益密切。如今，
中国是伊拉克最大贸易伙伴，伊拉克
是中国在阿拉伯国家中的第三大贸
易伙伴。

“相信在共建‘一带一路’倡议下，
伊拉克曾被战争摧毁的贸易、工业和
基础设施等能够不断恢复并蓬勃发
展。”华事德电厂副厂长穆罕默德·贾
西姆说。（新华社巴格达12月8日电）

——中企承建运维的热电厂助力战后伊拉克改善民生

底格里斯河畔的“电力守护者”

新华社瑞士米村12月7日电（记
者单 磊）在国际篮联 7 日的年度新
闻发布会上，国际篮联秘书长扎格
里斯表示，短期内奥运会的三人篮
球参赛队伍不会增加，奥运会篮球
比赛的“扩军”不可能像篮球世界杯
那样简单。

在今年举行的男篮世界杯上，参
赛队伍从原来的 24支增加到 32支，
但 2024年巴黎奥运会篮球比赛的队
伍仍旧是男女各 12支。而对于三人
篮球来说参赛球队数量就更少了，只
有男女各8支球队。

扎格里斯说：“并不是说世界杯
参赛队伍从 24增加到 32，我们大笔
一挥就可以（在奥运会上）将 12变成
16,8 变成 12。因为 2028 年洛杉矶奥
运会的增项已经确定，几乎已经明确

在洛杉矶奥运会上不会有任何项目
增加比赛人数。不仅是洛杉矶，2032
年布里斯班（奥运会）也不可能。”

10月 16日国际奥委会第 141届
全会决定，2028年洛杉矶奥运会增加
5个新项目，分别是板球、棒球/垒球、
腰旗橄榄球、棍网球和壁球。除了壁
球，其他 4 个新增项目都是集体项
目。扎格里斯说，业内有个说法，奥运
会的总人数不能超过10500人。

“国际奥委会现在肯定是不想
再增加人数了，他们甚至想减少。
2028年洛杉矶奥运会新增 5个项目，
其中 4个是集体项目。”扎格里斯说。

“我们肯定不愿意看到三人篮球只
有各 8支队伍，这完全不能体现出篮
球的普遍性，很多大洲的实力没有得
到展现。”

但扎格里斯也表示国际篮联能
够理解国际奥委会的难处。“我们考
虑的是篮球，我们自己的赛事，但奥
运会作为一个综合性大赛，完全是
另一个量级的。”他说。“我觉得我们
还得感谢国际奥委会，因为篮球比
赛的奥运会资格赛时间安排得非常
靠近奥运会开始的时间。我们要考
虑各国联赛的结束日期，要给他们
足够的时间。”

三人篮球的奥运会资格赛被安
排在2024年5月份，而传统篮球奥运
会资格赛最晚要到 2024 年 7 月 7 日
才能结束，巴黎奥运会开始的时间
是 7 月 26 日。扎格里斯说：“每次和
国际奥委会商量资格赛时间都非常
辛苦，因为有的国家的代表团真的
要到 7月 7日才知道，他们是否又有

一个 12人的队伍要参加奥运会。交
通、后勤、住宿，所有问题都要考虑，
这就是连锁反应。所以我们应该把
自己作为奥林匹克大家庭的成员之
一去考虑问题，有时候少一点参赛名
额未尝不是好事。”

由于名额太少，东道主法国队只
得到一个三人篮球的自动参赛资格。
根据规则，排名略高的女子三人篮球
国家队获得了自动参赛名额，而法国
三人篮球男队只能和其他队伍一样
去参加奥运会资格赛。扎格里斯非常
同情法国男队，同时他也非常感谢法
国篮协的支持。他说：“对于巴黎奥运
会的参赛水平我非常满意，很多队伍
已经开始动员和准备了，我相信明年
从资格赛开始就会有非常精彩的比
赛，奥运会将是篮球人的盛宴。”

国际篮联秘书长——

奥运会三人篮球比赛不会“扩军”


